
Horaires d’ouverture
Les horaires d’ouverture de la clinique restent 
inchangés durant tout l’été.

 Consultations sur rendez-vous
	 Lundi - vendredi :	 9h00 - 12h00

	 Samedi :	 9h00 - 13h00

  Consultations libres
	 Lundi - vendredi :	 14h00 - 19h00

Tél : 05 63 58 39 70
  Email : veterinaire.saintroch@gmail.com

Clinique Vétérinaire Saint Roch   
1 Place du Pont Saint Roch   81500 LAVAUR

Été  2012

Newsletter

Bienvenue à 
Rosalie qui a 

récemment rejoint 
notre équipe en 
tant qu’auxiliaire 
de santé animale. 

C’est elle qui vous accueillera lors de votre 
prochain passage à la clinique.

Elle suit actuellement une formation en 
alternance pour obtenir la qualification AQV 
(assistante qualifiée vétérinaire), qui lui per-
mettra d’acquérir les compétences profes-
sionnelles pour mieux vous conseiller.

Pourquoi faire stériliser votre chienne
La contraception médicale, une bonne solution ?
Non, la contraception par piqûres ou par comprimés n’est pas 
la solution optimale. Elle n’aura aucun effet sur les autres 
problèmes hormonaux et elle peut précipiter certaines mala-
dies, telles que les infections utérines. 

La stérilisation chirurgicale présente de nombreux avan-
tages. C’est la meilleure solution pour éviter à votre animal 
de nombreux problèmes de santé, entre autres les tumeurs 
mammaires, le pyomètre et les grossesses nerveuses. Cette 
opération a pour but l’ablation des ovaires, avec ou sans l’uté-
rus. L’idéal est de faire opérer sa chienne avant sa puberté 
dès l’âge de 6 mois.

Les tumeurs mammaires sont très fréquentes chez la chienne. Elles sont cancéreuses 
dans un cas sur deux. L’apparition d’une tumeur est évitée à 99,5% par une stérilisa-
tion chirurgicale avant la puberté (c’est-à-dire avant les premières chaleurs) et à 90 % 
avant ses deuxièmes chaleurs.

Le pyomètre est une affection très grave caractérisée par l’accumulation de pus dans 
l’utérus. Cette maladie se traite par l’ablation de l’utérus et des ovaires. Si le pyomètre 
est diagnostiqué tardivement, la chienne risque une péritonite extrêmement grave, 
ainsi qu’une insuffisance rénale.

La grossesse nerveuse se caractérise par un changement du comportement de votre 
animal, environ deux mois après ses chaleurs. La chienne agit comme si elle avait des 
petits : comportement agressif, montées de lait et troubles alimentaires. 

Sachez enfin qu’une chienne stérilisée a tendance à vivre plus longtemps, car elle a 
moins de problèmes de santé.

L’été est certes une saison agréable, mais recèle de dangers 
insoupçonnés.

Les coups de chaleur : ne laissez jamais votre chien dans la 
voiture ou dans une véranda, même à l’ombre ou lorsque le 
soleil est voilé. La température dans ces endroits peut grimper 
de façon exponentielle, entraînant une augmentation de la tem-
pérature corporelle qui peut vite être fatale à votre compagnon.

Les gestes qui sauvent : placez-le à l’ombre dans un endroit aéré et refroidissez-le progressivement 
avec des linges mouillés sur le corps, en commençant par la région du cou. C’est là que se trouvent les 
centres de la thermorégulation et les vaisseaux sanguins qui alimentent le cerveau. Mouillez ensuite 
progressivement tout le reste du corps, puis enveloppez-le dans un drap de bain préalablement mouil-
lé à l’eau fraîche, le temps de le transporter chez le vétérinaire le plus proche.

Les coups de soleil  : mettez de l’écran total sur les oreilles et le bout du nez de votre chat si ces 
parties du corps sont blanches. Cela évitera qu’il n’attrape des coups 
de soleil, qui peuvent favoriser l’apparition d’un cancer de la peau.

Puces : redoublez de vigilance et traitez vos animaux régulièrement, 
car les puces prolifèrent vite en été et provoquent parfois des aller-
gies très désagréables pour votre compagnon.

Les épillets  se faufilent partout  : dans les oreilles, entre les pha-
langes, sous les paupières et parfois dans des 
endroits encore plus farfelus tels que la bouche, 
le nez ou les parties génitales. Afin de limiter les risques, inspectez bien votre 
chien après chaque promenade et faites le toiletter bien court pour la période 
estivale.  Consultez-nous rapidement si vous trouvez le point d’entrée d’un épillet 
sur la peau ou si votre compagnon se secoue les oreilles violemment.

Les dangers de l’étéNouvelles de la 
clinique

Nous allons 
procéder à un rava-

lement de façade à la 
fin du mois d’août. 

La clinique restera bien 
entendu ouverte pendant la 
durée des travaux. 

Nous vous remercions de votre 
compréhension pour les désa-
gréments éventuels causés.
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Nettoyage des oreilles 
Comment s’y prendre ?

Limitez l’emploi du coton-tige à la partie externe 
de l’oreille uniquement. Ne l’employez pas pour 
le conduit auditif, car il pourrait repousser toutes 
les impuretés au fond.

Utilisez un produit spécifique pour chien sous 
forme de lotion auriculaire. Elle présente en 
général un embout souple que l’on introduit déli-
catement dans l’oreille. 

Exercez une légère pression sur la lotion en la 
tenant à la verticale. Puis massez l’oreille à sa 
base pour faire pénétrer le produit et dissoudre 
les impuretés localisées au fond du conduit. 

Essuyez finalement l’excédent de produit et les 
impuretés avec du coton.

Chirurgie  |  Analyses médicales   |  Hospitalisation  |  Urgences et soins intensifs  |  Soins dentaires

L’anesthésie générale - Le Dr Masure vous éclaire

Médecine  |  Radiologie numérique  |  Analyses de sang  |  Diététique  |  Évaluation comportementale

Sans doute vous êtes-vous souvent demandé comment se passe exactement 
l’anesthésie d’un animal de compagnie. Outre les interventions chirurgicales, 
de nombreuses procédures en médecine vétérinaire nécessitent une tranquilli-
sation ou une anesthésie générale chez l’animal : soit parce qu’une immobilité 
parfaite est nécessaire pendant un temps donné, soit parce que la procédure 
est douloureuse et ne serait pas tolérée par l’animal s’il était dans un état de 
vigilance normal.
L’anesthésie générale comporte plusieurs étapes : la première consiste en l’ad-
ministration d’un médicament pour tranquilliser votre compagnon et diminuer 
son anxiété, ainsi que la pose d’un cathéter dans la veine d’une de ces pattes, 
éventuellement en votre présence. Ensuite, l’animal est endormi : c’est l’anes-
thésie générale proprement dite. Un agent anesthésique est injecté par voie 
intra-veineuse. Cette «induction» de l’anesthésie entraîne l’endormisse-
ment de votre animal en moins d’une minute. Lors d’interventions 
plus longues, une sonde est introduite dans la trachée afin de 
lui administrer un mélange d’oxygène et de gaz anesthésique, 
ce qui permet de prolonger l’anesthésie en toute sécurité, 
même pour des animaux très vieux. Un équipement 
de monitoring permet de surveiller les fonctions 
vitales pendant la durée de l’in- tervention. 
Même conduite avec compétence 
et dans le respect des procé-
dures scientifiques éprouvées, 
l’anesthésie comporte un risque, 
tout comme pour l’homme. 
Nos protocoles anesthésiques 
sont personnalisés : nous les adap-
tons en fonction de l’état de santé et 
de l’âge de votre animal. Nous vous 
conseillons également de réaliser 
un bilan sanguin, qui permettra de 
mettre un évidence des patholo-
gies qui pourraient sinon passer 
inaperçues.

Les mouches - une menace 
pour les lapins de compagnie
Inspectez quotidiennement 
l’arrière-train et l’entre-jambe 
de votre lapin en été, afin de détecter 
précocement une attaque par les mouches.

Le risque est accru pour les lapins vieillissants, 
handicapés ou obèses qui ne sont pas capables de 
faire leur toilette, mais n’importe quel lapin peut 
être touché.

Les mouches sont attirées par des souillures, 
même en petites quantités (urine, matières 
fécales), et pondent leurs oeufs dans le pelage du 
lapin. Leurs larves (asticots) s’attaquent ensuite 
à la peau. Une fois dans la chair, elles produisent 
des toxines qui créent un état de choc.

Comment limiter ce risque ? Maintenez votre 
lapin dans des conditions d’hygiène irrépro-
chable et n’hésitez pas à laver son arrière-train 
s’il est sale. Changez sa litière tous les jours et 
désinfectez régulièrement son habitat, surtout 
en période chaude. Vous pouvez également pro-
téger sa cage avec une moustiquaire.

Insuffisance cardiaque - en avoir le coeur net
Pour vivre longtemps, votre chien ou votre chat doit conserver un cœur en 
bonne santé. Reconnaître les signes de fatigue de son cœur permettra de le 
soigner en temps utile, de retarder l’évolution de la maladie et lui offrira encore 
de belles années.
L’insuffisance cardiaque est une maladie hélas relativement fréquente. Elle 
apparaît souvent chez les animaux qui prennent de l’âge. Tous les animaux n’ont 
pas la même probabilité de développer une maladie cardiaque. Les dobermans, 
boxers et cockers développent ainsi plus fréquemment une dilatation des cavi-
tés du cœur. Les cavaliers king charles ont quant à eux de plus grandes chances 

de souffrir d’une dégénérescence de la valvule mitrale. Enfin, les 
chats sont plus souvent atteints d’une hypertrophie du cœur, 
qui consiste en un épaississement anormal des parois.
Les symptômes n’apparaissent qu’une fois que le coeur com-
mence à fatiguer. On observe alors une toux, un essoufflement 

rapide après l’effort ou une impression d’étranglement comme 
si le chien cherchait à cracher quelque chose. 
Des examens complémentaires sont nécessaires pour 
connaître la maladie cardiaque dont souffre votre ami 

(radiographie, prise de sang, ECG). Une échographie 
est également recommandée dans certains cas. Un 

traitement médical pourra alors être instauré afin 
d’améliorer le travail du cœur et d’éviter l’appari-

tion d’un œdème pulmonaire.

Appareil d’anesthésie gazeuse
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